

栄中だより

令和5年9・10月号
 令和5年9月1日(金)発行
 栄町立栄中学校
 発行責任者 高橋 圭

<令和5年度学校教育目標>

確かな学力を身につけ、心豊かで、たくましく生きる生徒の育成

But too much.

校長 高橋 圭

この夏、日本食研様の多大なるお力添えにより、栄中学校の14名がオーストラリアのメルボルンでの語学研修に参加させていただいた。この紙幅では語り尽くせないほどの貴重な体験をさせていただき、詳しくは後日14名からどこかの機会でご報告させていただくとして、ここでは、必死に現地の英語を浴びて自分の考えや気持ちを伝えようと奮闘する14名を見ていたら、自分の過去の思い出が蘇ってきた。その時の話をしたいと思う。

*

大3年生の夏に、アメリカをひとり旅したことがある。大して英語が話せるわけでもなく、日本に居たくないという理由だけ(学校だより令和5年1月号参照)で1カ月の旅に出た。50代の方には刺さると思うが、映画「Field of Dreams」の舞台となった草野球場に行ってみたくて、イリノイ州のシカゴからアイオワ州のダイアースビルまで、ヒッチハイクしながら旅を続けた。

草野球場での感動を胸に、次の目的地に向かうため、Greyhound Lines という大陸横断バスを利用した。このバスは全米を網羅している長距離バスで、自分のような安価で旅をしたいという、いわゆるバックパッカーには大変ありがたい移動手段だ。私はワクワクしてニューヨークまでのチケットを買ってバスに乗り込んだ。

*

乗り込んですぐ、異変に気が付いた。長距離バスなのに、やたらと停留所でもない所で停車するのだ。運転手がバスから降り、エンジンフードを開けている。開けてはいるが、何もしない。しばらくすると、また乗り込み出発。エンジンは快調。なのにまた停車、フードをオープン、閉めたらまたスタートをドライバーは繰り返した。英語に自信のない自分は、誰にも訊けず、誰からも話しかけられず、ただただ時間だけが過ぎていった。

バス内の空気は荒んでいった。予定到着時間ととくに過ぎていくのに、まだ半分も進んでいないのだ。ケンカ腰のやり取りが短気な乗客とドライバーで交わされ始めた。自分の乏しい英語力で聞き取っていると、どうやら運転手は故意にバスを遅らせていることが判ってきた。

なんとグレイハウンドバスがストライキ(労働者が待遇改善などの目的のために、働かないなどをして雇い側に抗議すること)を決行していたのだ。今となっては恥ずかしい限りだが、「ストライキ(strike)」は英語発音では[straik]つまり「ストライク」となるのだ。つまり大学生のくせに、自分は「ストライク」が「ストライキ」だとすぐには判らなかったのだ。聞き取れない、話せない、ケンカも止められない、情けない日本人として、ノロノロバスに揺られ続けた。

*

予定到着時間から遅れること7時間(!)、車窓からニューヨークの街並みが見えた。時計は朝の6時前(だったと思う)。つまり自分はバス内で車中泊となった。

ケンカするのも疲れたのか、到着が近づくと、乗客と運転手は仲直りというか、変な絆が生まれていた。ストライキということは、ドライバーは本当はちゃんと働きたいが、組織の一員であるがゆえに、バスを遅らせなければならないことを、乗客全員が理解していた。運転手は最後に全乗客に向けて、「申し訳なかった。本当はこんなことしたくなかったんだ。」と告白した。乗客からは、「いいよ、わかってたよ」「気にするな」とか「愛してるぜ」などの言葉にあふれ、とても温かい空気が流れた。一晩を共に越えた「同士」となった乗客は、皆握手や肩を抱き合い賑やかに過ごしていた。

自分もこの空間を共有した一人として、どうしても何か伝えたかった。でも自分の言葉が伝わるのか、迷いに迷った。でもここで言わなかったらきつと後悔する。気づいたら咄嗟に浮かんだ英語が口から大声で出ていた。

*

“But too much!” たった3語。振り絞ってたった3語が口から出た。

すると、車内が大爆笑に包まれた。自分が放った3語は、「でも、もうお腹いっぱい」という意味だ。それが乗客と運転手にウケにウケたのだ。周りの乗客からバンバン肩を叩かれながら、「ホントお前の言うとおりもうストライキはご免だ!」「お前ウマイ事言うなあ!」と、次々に自分に言葉をかけてくれた。

1カ月の旅が一番うれしかった瞬間だった。言葉が通じるって、自分の言葉で人の気持ちが動くって、こんなにステキな事とは思わなかった。自分はその時の「自分のコトバが通じた!」「自分のコトバで人の心が動いた!」という感覚 一情動と言ってもいいー を何度も味わいたくて、今でも外国語と向き合っているのだと思う。

*

今回の旅を終えた14名にも、何かひとつ、一人一人にとっての「通じた!」「心が動いた!」という感動、一人一人にとっての“But too much.”に出逢えてほしいと思う。その感動が、次の「もっと伝えたい」「もっと動かしたい」という、人とつながることへの“渇き”となるのだから。

祝! 栄中 PTA バレーボール県大会出場決定!!

去る6月に実施された、印旛地区 PTA バレーボール大会に安食台小学校との合同チームで出場させて頂きました。

少ない練習時間でしたが、準優勝をし県大会出場の切符を手に入れました! 県大会も怪我のない様、楽しんでいけたらと思います!」

毎週金曜日 19時~21時まで、栄中学校体育館で練習を行っています。バレーから遠ざかっている方も未経験の方も大歓迎です! ぜひ楽しみながら汗を流しましょう! (キャプテン高安さんより)



【栄中学校出場選手紹介】

- ・高安梢さん ・栗林いずみさん
- ・野添由美子さん ・栢之間葉子さん
- ・藤原彩美さん

令和5年度体育祭開催

9月21日(木)、本校グラウンドにて、体育祭を開催します。生徒達の日ごろの頑張り・成長を見ていただけたらと思います。猛暑が予想されますので、熱中症対策を十分に行ったうえでご参観されるよう、お願いします。

また、敬老席を用意いたしますが、会場の関係で、75歳以上の方に限らせていただきます。ご利用の際は、本部協の敬老席までお越しください。

なお、保護者の方には、多目的ホールを開放しますので、ご利用ください。予定: 8:30 入場開始、午後 閉会式



9月の行事予定

日	曜	行事	16	土
1	金	2学期始業式 安全点検日 避難訓練 弁当(朝ごはん) テスト前準備作成	17	日
2	土		18	月 敬老の日
3	日		19	火 体育祭予行
4	月	身体測定 自転車点検(放)	20	水 体育祭準備
5	火	学級優先日	21	木 体育祭 部活動休業日・一斉下校
6	水	管理主事訪問	22	金 体育祭予備日 リーダー会議 生徒会役員選挙受付開始
7	木		23	土 秋分の日
8	金	テスト前諸活動停止	24	日
9	土	テスト前諸活動停止	25	月 全校評議会
10	日	テスト前諸活動停止	26	火 学級優先日
11	月	第2回定期テスト1日目 テスト前諸活動停止	27	水 専門委員会
12	火	第2回定期テスト2日目 結団式 部活動休業日	28	木 部活動休業日・一斉下校
13	水		29	金 生徒会役員選挙受付終了 英検
14	木	職員会議 部活動休業日・一斉下校	30	土
15	金			

10月の行事予定

日	曜	行事	16	月	後期日課開始
1	日		17	火	学級優先日
2	月	安全点検日 生徒会役員選挙運動期間~10(火)	18	水	
3	火	学級優先日 進路学習会	19	木	職員会議 部活動休業日・一斉下校
4	水		20	金	リーダー会議
5	木	部活動休業日・一斉下校	21	土	
6	金	スケアード・ストレイト(自転車交通安全教室)	22	日	
7	土		23	月	
8	日		24	火	学級優先日
9	月	スポーツの日	25	水	第3回定期テスト1日目(3年生) 部活動休業日・一斉下校
10	火	町教育振興会授業公開 部活動休業日・一斉下校	26	木	第3回定期テスト2日目(3年生) 全校評議会
11	水	生徒会役員選挙立ち会い演説会、投票、開票	27	金	
12	木	部活動休業日・一斉下校	28	土	
13	金		29	日	
14	土		30	月	専門委員会
15	日		31	火	学級優先日

いじめ相談窓口

- 齋藤隆宗教諭 新井博之教諭
- 三木雄司教諭 黒田雄一教諭
- 柳澤晶子教諭 白澤直幸教頭

セクハラ相談窓口

- 山本郁恵教諭 澤藤彩実教諭
- 御堂 恵教諭 佐藤 愛教諭
- 瀬尾小夏講師 原美沙紀講師
- 柳澤晶子教諭 白澤直幸教頭

